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Cette mache œcuménique signifie notre volonté de nous engager ensemble catholiques, 
protestants et orthodoxes par rapport au projet européen qui a besoin de retrouver son souffle 
tant il est en déshérence. 

A travers cette marche nous avons voulu poser une espérance, proposer un futur 

Au cours de cette rencontre  et des ateliers qui nous ont permis de réfléchir et de partager nous 
avons été amenés à redécouvrir le goût de l’engagement pour la fraternité et à oser prendre le 
risque de l’amour pour les plus faibles. 

Lors de son voyage à Marseille, le Pape François a insisté sur le fait que les Européens doivent se 
sentir invités à abandonner leurs passions tristes, le cynisme, le désenchantement, la 
résignation, pour s’engager ensemble en faveur des plus pauvres. 

Dans notre marche, dans notre prière, nous portons le rêve d’une Europe qui favorise la 
fraternité entre les peuples autant que le développement économique et le partage des 
richesses entre tous. 

Ce rêve collectif est partagé par des hommes et des femmes, jeunes et âgés qui aujourd’hui ont 
partagé le même chemin. Cet itinéraire de Strasbourg à Kehl qui constitue notre marche 
transfrontalière définit un espace d’avenir, de partenariat et de responsabilité internationale. Par 
le message que nous délivrons aujourd’hui nous voudrions permettre au plus grand nombre de 
retrouver le goût de l’aventure européenne malgré les conditions actuelles. 

Au moment où on approche de l’échéance des élections européennes, nous voulons prendre un 
engagement qui rejette la triste forme de cupidité, d’égoïsme et d’apathie, au bénéfice de la 
justice, de la paix et de la compassion dans l’esprit des Béatitudes. Nous rêvons d’une Europe 
qui place l’être humain au centre des intérêts communs, une Europe qui soit la Cité de 
l’Homme. C’est pour ouvrir cet avenir que nous sommes appelés à voter. Ne nous dérobons pas 
à cet appel, ayant devant les yeux quelques attentes fondamentales des peuples européens. 

Heureux ceux qui ont faim et soif de justice, car ils seront rassasiés. 

Heureux les artisans de paix, car ils seront appelés fils de Dieu. 

 


